

Un important fonds d'archives historiques

Publié le 22/10/2016



Les Amis du vieux Villeneuve ont constitué un fonds photographique important, mais ils ont aussi réuni des archives de la vie sociale et économique. © TOULLIER Catherine

Bien connus pour les animations, expositions, visites et conférences qu'ils organisent chaque saison, les Amis du vieux Villeneuve se consacrent également à rassembler tous documents pouvant concourir à l'étude du passé et du patrimoine de la région.

C'est ainsi qu'au fil des années, ils ont constitué un fonds photographique important, mais ils ont aussi réuni des archives de la vie sociale et économique. « Ce sont précisément ces documents en fonds privés qui échappent généralement aux dépôts publics d'archives et peuvent aisément disparaître » note le président Jean-Luc Dauphin.

Un don

Le don que vient de leur faire Jean-Claude Pailhole, un résident secondaire de Vaudeurs féru d'histoire, en offre un bel exemple. Il s'agit d'un ensemble exceptionnel de cent cinquante lettres échangées entre 1792 et 1807 entre Pierre-Philippe Salmon, un notable de Vaudeurs, et sa cousine Reine De Liège, domiciliée à Châlons-en-Champagne puis à Sens. Pas de grande histoire dans cette correspondance mais l'écho de la vie quotidienne d'une famille avec ses soucis matériels et une masse de détails très vivants sur la vie rurale, l'alimentation, l'éducation des enfants, les pratiques médicales... « Bref, une mine pour l'historien », souligne le vice-président Pierre Glaizal. Et les Amis du vieux Villeneuve comptent bien exploiter cette riche documentation dans de futures publications.

C. T.

VILLENEUVE-SUR-YONNE

Nature - Salamandres, grenouilles, serpents, araignées...

A LIRE SUR L'YONNE

Chablisien - Après les vendanges, place à la Peulée

L'Yonne